
El día 12 del mes de septiembre del año 2014, en las instalaciones del Gimnasio 
“H. H. Jack Fleishman”, del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), Campus Tampico, ubicado en la Ciudad de Altamira, 
Tamaulipas, México, habilitado como recinto oficial por esta ocasión, se reúnen los 
miembros del Honorable y Republicano Ayuntamiento del periodo 2013-2016, para 
llevar a cabo la Novena Sesión Extraordinaria de Cabildo con carácter de 
Solemne, atendiendo a la convocatoria emitida por el C. Presidente Municipal, 
Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, quien la formula con fundamento en los 
Artículos 42, 43, 44, 49 fracción XXXIX, 55 fracción XIX, 59 fracción I, 60 fracción 
X y 187 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas y los Artículos 27 
Inciso A, 32 Inciso A, 36 Inciso A, 39, 40 incisos B y C, 42 y 43 inciso B del 
Acuerdo Administrativo para Regular las Actividades del Ayuntamiento, aprobado 
por el Cabildo, el día primero de octubre del año 2013. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - El Secretario del Ayuntamiento dice: “¡Buenas tardes a todos! A todas las                                                                                                                                                                         
Autoridades Federales, Estatales, Municipales y a todas y cada una de las 
personas que se encuentran reunidas en esta Novena Sesión Extraordinaria de 
Cabildo con carácter de Solemne. En el lugar que nos ocupa, sito en las 
instalaciones del Gimnasio “H. H. Jack Fleishman”, del Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Tampico, ubicado en esta 
Ciudad de Altamira, Tamaulipas, México, por esta ocasión declarado recinto oficial 
por parte del Honorable y Republicano Ayuntamiento del periodo 2013-2016, a fin 
de llevar a cabo la presente Sesión, por lo que siendo las 18:27 horas del día 12 
del mes de septiembre de la anualidad cursante, reunidos que nos encontramos 
vamos a llevar a cabo el desahogo de la presente Sesión de Cabildo, por lo que 
en este acto y por instrucciones del C. Presidente Municipal, se declara la apertura 
de la presente Sesión de Ayuntamiento, ello atendiendo a la Convocatoria emitida 
por el Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, en su carácter de Primera Autoridad 
de esta Ciudad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Aún en uso de la voz, el Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO agrega: “Por 
instrucciones del Señor Presidente Municipal, proceso a tomar la lista de 
asistencia de los miembros del Honorable y Republicano Ayuntamiento de esta 
Ciudad, por lo que para efectos de registro e identificación, les solicito a los 
miembros del mismo que al escuchar su nombre lleven a cabo lo que consideren 
apropiado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Pase de lista de asistencia 

Nombre Cargo Presente Ausente 

Ing. Armando López Flores 
Presidente 
Municipal 

Constitucional 

 

 

Presente ----- 

C. Nicolás Mejía Castillo 1° Síndico 
 

Presente ----- 

C. Jorge Enrique Dimas Zaragoza 2° Síndico 
 

Presente ----- 

C. Julio Salvador Alfaro Flores 1° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Esteban De La Portilla Flores 2° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Silvia Villafuerte Bedolla 3° Regidor 
 

Presente ----- 

C. José Gaudencio Izquierdo Salas 4° Regidor 
 

Presente 
----- 

 

C. Roberto Raya Espinosa 5° Regidor 
 

Presente ----- 
 

C. Gladys Denisse Juárez Reyes 6° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Lucero Zaleta Pérez 7° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Juan Carlos Silva Rivera 8° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Sergio Tulio Carrillo Reyes 9° Regidor 
 

Presente ----- 

C. José Alberto Saucedo Cervantes 10° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Dora Alicia Belfort Loyola 11° Regidor 

 

Presente ----- 
 



- - - El Secretario del Ayuntamiento interrumpe el pase de lista de 
asistencia, para agregar: “Doy cuenta, Señor Presidente, de que se 
encuentra presente la Ciudadana HERMINIA GUZMÁN CAMACHO quien, a 
pesar de su delicado estado de salud, aquí nos acompaña, ya que 
recientemente fue intervenida quirúrgicamente, lo cual no le fue 
impedimento alguno para cumplir con las obligaciones y responsabilidades 
que le señala el Código Municipal para el Estado de Tamaulipas, así como 
la disposición administrativa que regula el funcionamiento de este 
Honorable y respetable Ayuntamiento”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Herminia Guzmán Camacho 12° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Nora Hilda Olvera Pérez 13° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Agustina Mora Cruz 14° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Cristian David Pérez Ramos 15° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Ana Laura Mar Gómez 16° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Linda Emigdia Juárez Fernández 17° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Concepción Moreno Meza 18° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Evelio Licona Espinosa 19°Regidor 
 

Presente ----- 

C. Christian Vera Hernández 20° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Antonio Del Ángel Del Ángel 21° Regidor 

 

Presente ----- 
 

Total de presencias y ausencias  24  0 
 

- - - Aún en uso de la voz, el Secretario del Ayuntamiento finaliza diciendo: “Señor 
Presidente, se encuentra reunida la totalidad del Honorable y Republicano 
Ayuntamiento, por lo que existe quórum legal para continuar con los trabajos de la 
presente Sesión de Cabildo. Doy cuenta, asimismo, Señor Presidente que en la 
Octava Sesión Extraordinaria de Cabildo, llevada a cabo el día de ayer, fue 
aprobado amablemente por los miembros del Honorable y Republicano 
Ayuntamiento el Orden del Día para el desahogo de la presente Sesión, por lo que 
me permito darle lectura a dicho documento, a fin de proceder al desahogo del 
mismo, no sin antes hacer constar dentro del acta correspondiente la presencia 
del Licenciado MIGUEL ÁNGEL GARCÍA AHEDO, en su carácter de 
Representante Personal del Ingeniero EGIDIO TORRE CANTÚ, Gobernador 
Constitucional del Estado de Tamaulipas”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
- - - Y continúa manifestando: “Bien. El Orden del Día que fue aprobado en la 
Octava Sesión Extraordinaria de Cabildo, llevada a cabo el día de ayer por el 
Ayuntamiento, se hace consistir de los siguientes puntos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Orden del Día: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

I. Apertura de los trabajos de la Novena Sesión Extraordinaria de 
Cabildo con carácter de Solemne, el cuál fue desahogado. - - - - -  

II. Pase de Lista de Asistencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -    
III. Declaración del quórum legal y apertura de la Sesión. - - - - - - - - - 
IV. Intervención del C. Ing. Armando López Flores, Presidente 

Municipal, para dar a conocer a la Población Altamirense el 
Estado que guarda el Gobierno y la Administración Pública 
Municipal, en su Primer Año de Gobierno. - - - - - - - - - - - - - - - - -   

V. Mensaje del C. Gobernador Constitucional del Estado de 
Tamaulipas, C. Ing. Egidio Torre Cantú, representado por el Lic. 
Miguel Ángel García Ahedo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

VI. Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 

- - - El Secretario del Ayuntamiento finaliza diciendo: “Leído que fue, Señor 
Presidente, el Orden del Día, tenemos por desahogados los romanos I, II y III de 
dicho Orden del Día, por lo que el romano IV se refiere precisamente a la 
intervención de Usted, en su carácter de Primera Autoridad de nuestro Municipio. 
Esto, a fin de dar a conocer a la Población Altamirense el estado que guarda el 
Gobierno y la Administración Pública Municipal, en su primer año de ejercicio, por 
lo que respetuosamente le entrego la conducción de los presentes trabajos, hasta 

 



en tanto usted ordene lo que tenga a bien determinar”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Concluida la participación del Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, inicia la 
transmisión de un video, mismo que ilustra la realización de algunas de las obras 
realizadas durante el Primer Año de Gobierno encabezado por el Ingeniero 
ARMANDO LÓPEZ FLORES, como Presidente Municipal de Altamira, 
Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Al finalizar la transmisión del video presentado, se escuchan aplausos de 
todos los asistentes y el Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, hace uso 
del micrófono con el fin de proceder a rendir su Primer Informe de Gobierno 
Municipal, lo cual hace en los términos siguientes: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - “¡Muy buenas tardes! Primero que nada quiero agradecerles a todos ustedes 
su presencia, que hacen posible llevar a cabo este evento Solemne de rendición 
de cuentas. Quiero dar la bienvenida al Licenciado MIGUEL ÁNGEL GARCÍA 
AHEDO, Enlace Territorial y Representante Personal del Señor Gobernador, 
Ingeniero EGIDIO TORRE CANTÚ, ¡Bienvenido a Altamira, Miguel, gracias!”. – 
Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Continuando con su presentación, dice: “El representante del Vicealmirante 
del Cuerpo General Diplomado de Estado Mayor FERNANDO ARTURO 
CASTAÑÓN ZAMACONA, de la Primer Zona Naval; al Comandante de la Primera 
Zona, el Vicealmirante del Cuerpo General Diplomado de Estado Mayor 
SANTIAGO MORGADO GÓMEZ, ¡muchas gracias por acompañarnos!; - - - - - - - - 
- - - Al Coronel de Infantería Diplomado de Estado Mayor JESÚS ALEJANDRO 
ADAME CABRERA, Comandante del Quince Batallón, ¡muchísimas gracias, 
Señor, por estar aquí!; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Al Inspector en Jefe LUCIO LARA BAÑUELOS, Titular de la Policía Federal 
Estación Tampico, ¡muchas gracias, señor, por su presencia!; - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - A mis amigos, compañeros Presidentes Municipales: GUSTAVO TORRES 
SALINAS, ¡muchas gracias, Gustavo! ESDRAS ROMERO VEGA, ¡muchas 
gracias, Esdras!; MARIO ZAMORANO CANTÚ, por ahí te vi, ¡muchas gracias, 
Mario!; al compañero RAÚL GARCÍA VALLEJO, ¡gracias a su señora esposa! 
¡muchas gracias por estar aquí!; MANUEL CUÁN DELGADO, ¡muchas gracias 
Manuel, de Pueblo Viejo!; la Profesora ROSAURA MIRANDA BARRIOS, al 
Ingeniero JOSÉ PABLO VALADEZ HERNÁNDEZ y al Presidente SALVADOR 
CALLES RAMÍREZ, de Ozuluama, ¡muchas gracias por estar aquí con nosotros!; 
En representación de mi amigo ALEJANDRO ETIENNE, al Licenciado VÍCTOR 
MARIO ARIZPE MARTÍNEZ, ¡muchas gracias, Mario! Un saludo a Alejandro. 
Agradezco la presencia del Diputado Federal GERMÁN PACHECO, ¡muchas 
gracias, Germán, por acompañarnos el día de hoy!; a los Diputados Locales 
PATRICIO KING, ¡muchas gracias Pato! a LALO HERNÁNDEZ CHAVARRÍA, 
¡muchas gracias Eduardo!; a la Diputada OLGA SOSA, ¡muchas gracias, Olguita, 
por estar aquí!”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - A los Presidentes de los Partidos, a RAFAEL GONZÁLEZ BENAVIDES, 
¡muchas gracias Rafa, por acompañarme! Y a MARCELINO CISNEROS, ¡muchas 
gracias, Marcelino! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - A los ex-Alcaldes, mis maestros: a Doña DELIA CALLES BADILLO, ¡muchas 
gracias por estar aquí!; a Doña ROMANA FLORES RIVERA, Don REYNALDO 
CASTILLO PORTES, Don ARMANDO MARTÍNEZ SAUCEDO, JAVIER GIL, 
¡muchas gracias JAVIER, a ti y a tu esposa! a JUAN ANTONIO DORIA COBOS, 
¡muchas gracias! Profesor GUARDIOLA, ¡muchas gracias por acompañarme! 
PEDRO CARRILLO, ¡muchas gracias amigo, por estar aquí! HÉCTOR 
VILLARREAL, ¡gracias sensei!, a mi amigo ARMANDO MARTÍNEZ MANRIQUEZ, 
¡muchas gracias Armando, por acompañarme!; Licenciado GONZALO ALEMÁN, 
¡gracias!, por ahí lo vimos; a Don GUADALUPE GONZALEZ GALVÁN, también 
¡muchas gracias, Don Lupe!, por acompañarnos, a mi amigo JAIME 
TURRUBIATES SOLÍS, ¡gracias!; la maestra MAGDALENA PERAZA, ¡bienvenida! 
¡muchas gracias, maestra! Al Ingeniero ARTURO AMADOR ORTEGA, 
Superintendente del Campo Altamira PEMEX Exploración y Producción, ¡muchas 
gracias!, que viene en representación de FRANCISCO FERNÁNDEZ LAGOS, 
SubDirector General de Ductos y SALVADOR TIJERINA, sea un amable conducto 
para darle nuestros saludos, al Representante del Ingeniero JOSÉ PAZ DE LA 
FUENTE, al Ingeniero RAFAEL TORRES CERVANTES, ¡muchas gracias! Al 
Director General de A. P. I., JOSÉ CARLOS RODRÍGUEZ, ¡muchas gracias José 



Carlos, por acompañarnos! Al Delegado de mi Partido, ELÍAS AHUET, ¡gracias! Al 
Presidente del Partido EULOGIO SÁNCHEZ DE LA ROSA, ¡muchas gracias 
Eulogio! Y a OYUKI PÉREZ, la Secretaria General. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Agradezco infinitamente que me dispense con su presencia, que nos 
acompañe, a Don GILBERTO MUÑOZ MOSQUEDA, Secretario General de la 
Industria Petroquímica, ¡muchas gracias, Don Gilberto! ¡Bienvenido a Altamira! - - - 
- - - Al Profesor JOSÉ JUAREZ GARCÍA, Coordinador Regional de la Sección 
número Nueve del Sindicato de Trabajadores de la Educación, ¡muchas gracias! – 
A mi amiga MARÍA CRISTINA ESQUEDA SÁNCHEZ, del Sindicato de la 
COMAPA, ¡muchas gracias Cristina! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A mi amigo, FEDERICO PÉREZ BANDA del SUTRA, ¡muchas gracias! - - - - - - - - 
Asimismo, agradezco a los Secretarios Generales que nos acompañan, al 
Licenciado FELIPE PEARL ZORRILLA, ¡muchas gracias Licenciado! - - - - - - - - - -
Al Contador JOSÉ ÁNGEL GARCÍA, ¡muchas gracias! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Al Contador Público RAMÓN ORTIZ AZUARA, ¡muchas gracias!, de la Ganadera 
Local de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
A JUAN MANUEL HORAK SANTOYO, de la Unión Agrícola Regional de 
Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
A todos, a todos ustedes; a los Delegados Federales, a RABIN BERNAL, ¡muchas 
gracias, Rabin, por acompañarme! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A JESÚS GONZÁLEZ MACÍAS, de la SEMARNAT, ¡muchas gracias, Jesús! - - - - 
A EDGARDO MELHEM SALINAS, ¡muchas gracias, Edgardo! - - - - - - - - - - - - - - -
Y a mis ex-compañeros de la LXI Legislatura, ¡gracias por acompañarme! 
MONTSERRAT ARCOS, ¡bienvenida! Un saludo a la Senadora también, ANA 
LILIA HERRERA, a mi compañera GRISELDA CARRILLO REYES, también ex-
Diputada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
A Don FELIPE GARCÍA, de Miguel Alemán, ¡gracias! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A mi compadre CARLOS VALENZUELA VALADEZ, de Matamoros, ¡muchas 
gracias, Carlos! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Licenciado LOYA MAR, de Madero, ¡muchas gracias! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A mi amiga, ROSA MUELA, también, de Tampico, ¡muchas gracias! - - - - - - - - - - 
Profesora HILDA TURRUBIATES, ¡gracias por haber venido, HILDA! - - - - - - - - - -
A mi amigo RIGOBERTO RODRÍGUEZ RANGEL, de Ciudad Mante, ¡muchas 
gracias! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A TERE CORRAL, ¡muchas gracias, Tere! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A los medios de comunicación, a los Directivos, a los dirigentes de otros Partidos 
ARMANDO VERA GARCÍA, ¡muchas gracias! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A ABRAHAM ROMERO LICONA, también, que nos acompaña, del P. R. D. - - - - -
A ANTONIO DEL ÁNGEL DEL ÁNGEL, aparte es mi Regidor y es del Movimiento 
Ciudadano. - Y muy en especial al Ingeniero MARCOS EDGAR VARGAS 
HERRERA, que es el Director del Tec de Monterrey, ¡muchas gracias por su 
hospitalidad, por brindarnos todas las facilidades! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - A todos ustedes, los que no nombré y que me dispensen, pues sería una 
presentación muy larga. A todos, ¡muchísimas, muchísimas gracias por 
acompañarnos en este tan importante evento! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Y a las Líderes de las Colonias, ¡claro que sí, muchas gracias! ¡gracias por estar 
aquí, como siempre, conmigo!”. – Aplausos de todos los asistentes. - - - - - - - - - - - 
- - - Continuando en uso de la voz, el Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ 
FLORES, dice: “Bueno, vamos a empezar. Distinguidos integrantes del Honorable 
Cabildo, Ciudadanos Altamirenses: comparezco ante ustedes, dando fiel 
cumplimiento a las disposiciones contenidas en el artículo 55 del Código Municipal 
vigente para el Estado de Tamaulipas, pero también lo hago consciente del 
compromiso moral que asumí con cada uno de los ciudadanos y con cada familia 
de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Éste es el momento de evaluar lo que juntos hemos logrado, para transformar a 
nuestro Municipio, para traducir el profundo cariño que sentimos por Altamira, que 
nos mueve día a día a ser mejores, a trabajar hombro a hombro para escribir una 
nueva historia de progreso y bienestar para todos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por ello, ante el Honorable Cabildo, pero sobre todo de frente a los altamirenses, 
presento el Informe sobre el Estado que guarda la Administración Pública 
Municipal 2013-2016, en este Primer Año de Gobierno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - A continuación, el Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, da inicio a 



la presentación de su Primer Informe de Gobierno, iniciando también la 
transmisión de un video que ilustra cada uno de los rubros que aborda durante la 
misma, y lo hace en los términos que aquí se expresan: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El Presidente Municipal continua manifestando: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
“Decidimos unidos convertir a Altamira en una de las grandes fortalezas de 
Tamaulipas y los hechos reflejan que estamos en la ruta correcta. - - - - - - - - - - - - 
Hace más de un año establecimos propósitos comunes, integrando la visión, la 
experiencia, el talento y el entusiasmo y la determinación de miles de habitantes 
de esta tierra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Condensamos esas ideas y anhelos en una oferta de Gobierno basada en un 
sencillo, pero profundo concepto: sentido humano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Nos propusimos trabajar con la gente y para la gente, honrar con cada acción la 
confianza que nos depositaron los altamirenses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy es momento de echar un vistazo al camino andado, para determinar lo que en 
un año hemos sido capaces de lograr. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Y así, en el marco de esta ceremonia solemne, saludo muy cordialmente a todos 
ustedes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Altamira juega un rol estratégico en la construcción del Tamaulipas Fuerte para 
Todos, que impulsa nuestro Gobernador Egidio Torre Cantú. - - - - - - - - - - - - - - - -  
Es una inigualable plataforma para fortalecer la dinámica que imprime a este país 
el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Altamira es motor para Mover a México. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por eso, como Gobierno Municipal, tenemos el compromiso normativo y ético de 
insertar a nuestro Municipio en una inercia de desarrollo que propicie cosas 
buenas para nuestra gente, que genere mayor calidad de vida para todos. - - - - - - 
Somos un Municipio grande en todos los sentidos y juntos podemos acentuar esa 
grandeza. Tenemos todo para lograrlo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Todos los días, a lo largo y ancho de la geografía altamirense, miles de mujeres y 
hombres de todas las edades y perfiles escriben historias de carácter, fortaleza y 
determinación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Todos los días hacemos del presente la mejor oportunidad para materializar el 
futuro que todos deseamos. Todos los días late fuerte el corazón de Altamira y ese 
latido se escucha en todo el país. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Creemos en un Altamira Seguro y en Paz, en un Altamira Humano y Solidario 
y por ello la fuerza de uno es la fuerza de todos, porque juntos definimos un rumbo 
y estamos dando pasos firmes para conducir a nuestro Municipio al destino de 
prosperidad que merece. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Éste es el momento de refrendar quiénes somos y hacia dónde vamos. Éstas son 
las metas que juntos, a lo largo de un año, hemos alcanzado. - - - - - - - - - - - - - - - 
1.- Altamira Seguro y en Paz - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En Altamira sabemos que solo la unidad y el trabajo en equipo se traducen en 
beneficios para todos. Estos factores son indispensables en el proceso para crear 
escenarios de orden, certidumbre, tranquilidad y confianza. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por ello, alineados con el México en Paz que impulsa el Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto y el Tamaulipas Seguro que consolida el 
Gobernador Egidio Torre Cantú, trabajamos con planeación y coordinación, para 
que los altamirenses disfruten un ambiente de seguridad y paz. - - - - - - - - - - - - - -
Como contribución del Gobierno Municipal a la Estrategia de Seguridad para 
Tamaulipas, entregamos a la Secretaría de la Defensa Nacional un inmueble 
totalmente equipado para habilitarlo como Destacamento de la Policía Militar en el 
sector Monte Alto. Acción en la que invertimos $1’300,000.00 (Un Millón 
Trescientos Mil Pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Anteriormente el personal de la SEDENA asignado a Altamira, tenía que 
desplazarse desde el Campo Militar de Tancol hasta nuestro Municipio, con mayor 
tiempo de traslado, consumo de combustible y desgaste de unidades. - - - - - - - - -
Hoy, con este Destacamento, ocupan una posición estratégica, que les permite 
cubrir mayor rapidez sectores como Laguna de la Puerta, Monte Alto, Miramar, 
Tampico-Altamira, la Zona Centro y el área del puerto y de la industria. - - - - - - - - 
Con esta aportación y la entrega de 3 patrullas equipadas, logramos optimizar la 
logística en tareas de vigilancia y patrullaje. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Los resultados positivos que ha generado este Destacamento nos permiten 
redoblar el esfuerzo y aplicar la misma fórmula en la Zona Norte del Municipio. - - - 



En los próximos días entregaremos a la Policía Estatal Acreditable el 
Destacamento de Congregación Hidalgo. Estas instalaciones permitirán a las 
fuerzas integradas en el Grupo de Coordinación Tamaulipas fortalecer la cobertura 
operativa en la geografía altamirense. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Su importancia es crucial pues funcionará como filtro de seguridad en la entrada a 
la zona norte de nuestro Municipio y de la zona conurbada, lo que permitirá 
atender con mayor rapidez a importantes sectores de la zona rural. - - - - - - - - - - - 
Estas tareas de fortalecimiento a la seguridad de las personas, familias y 
patrimonio, serán afianzadas con la llegada a la zona conurbada de la División de 
la Gendarmería de la Policía Federal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con este nuevo agrupamiento se implementarán estrategias integrales para 
preservar la seguridad de la ciudadanía, el comercio y la industria. - - - - - - - - - - - - 
Estas acciones responden a nuestro cabal compromiso por atender el tema 
de la seguridad y fortalecer los lazos de cooperación con las instituciones 
federales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Uno de los apartados relevantes en esta sinergia con los Gobiernos Estatal y 
Federal, es la aportación de $20’000,000.00 (Veinte Millones de Pesos 00/100 M. 
N.) anuales, como complemento para sueldos e insumos de las Fuerzas Armadas, 
en el marco del Convenio de Colaboración y Coordinación en Materia de 
Seguridad Pública. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Como medida indispensable para depurar las corporaciones de seguridad 
Municipales y combatir frontalmente la corrupción, acordamos con Estado y 
Federación incorporar mandos militares a la Dirección de Seguridad Vial, la 
Coordinación de la Policía Estatal Acreditable y la Dirección de Alcoholes. Este es 
un factor clave para evitar la infiltración de grupos delictivos en estas 
dependencias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por otra parte y atendiendo inquietudes ciudadanas, evaluamos a los 130 (ciento 
treinta) elementos de la Dirección de Seguridad Vial, a través del proceso de 
exámenes de control y confianza, implementado por el Gobierno del Estado y 
cumplimos uno de nuestros más importantes compromisos: depurar la 
dependencia vial para ofrecer a la ciudadanía una corporación comprometida con 
la honestidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Reactivamos su parque vehicular con la entrega de 2 (dos) patrullas nuevas y la 
rehabilitación de otras 10 (diez) unidades. Proporcionamos, además, uniformes y 
radios de comunicación, para la función operativa y apoyamos con despensas a 
los oficiales y sus familias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Nuestro esfuerzo para lograr transformar el rostro de la Delegación de 
Tránsito, está basado en un principio rector: ¡cero tolerancia a la corrupción! 
¡No más abusos en contra de automovilistas! – Aplausos de los asistentes. - - - 
En Coordinación con el Gobierno del Estado está en marcha el proceso de 
instalación de 139 (ciento treinta y nueve) cámaras de tele-vigilancia, que 
permitirán monitoreo permanente en las principales avenidas y sectores de la zona 
urbana. La operación del sistema, tan pronto esté habilitado, quedará bajo la 
responsabilidad del Grupo de Coordinación Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Agradezco, a nombre del pueblo de Altamira, la labor que vienen desarrollando en 
beneficio de toda la población, al Ejército Mexicano, a la Marina Armada de 
México, a la Policía Estatal Acreditada, a la Policía Federal y las Procuradurías 
Federal y Estatal y demás órganos de Gobierno que velan por la seguridad de los 
altamirenses. ¡Reciban nuestro agradecimiento y nuestro reconocimiento! 
¡Muchas gracias! – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El esfuerzo inter-institucional para velar por la seguridad de los altamirenses no se 
limita a la prevención o combate al delito, sino también a la protección de su 
integridad y patrimonio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por ello y para incrementar la capacidad de respuesta del Cuerpo de Bomberos, 
reubicamos el Cuartel General y, en coordinación con el Club Rotario Altamira-
Miralta, Grupo Alfa, Iberdrola, Dupont, entre otros organismos y empresas,  
modernizamos su equipo operativo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Una muestra de estos beneficios es el equipo de extracción vehicular denominado 
“Quijadas de la Vida”, herramienta que sin duda ha facilitado el trabajo de nuestros 
bomberos, sobre todo para rescatar a personas en siniestros de alta magnitud. - - -  
Y en este contexto la misión de la Dirección de Protección Civil es también factor 
clave para garantizar la vida y los bienes de nuestra gente. - - - - - - - - - - - - - - - - - 



Por ello, reactivamos el Consejo Municipal de Protección Civil, donde integra a 
todos los sectores de la sociedad. Esto nos permitió, entre otras acciones, instalar 
por primera vez el Programa Paradero Seguro, para atender a nuestros turistas y 
viajeros durante los periodos vacacionales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Un logro que nos complace informar es el regreso de la Cruz Roja Altamira. Luego 
de siete años de haber cerrado sus puertas –aplausos de los asistentes–, por 
diferentes razones y depender de la Delegación Tampico –que agradecemos todo 
su apoyo–, y nos dimos a la tarea de rehabilitar totalmente sus instalaciones y a 
partir de mayo ofrece nuevamente sus servicios médicos y atención de 
emergencias a toda la población de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Conformamos el Patronato de la Institución, encabezado por el Presidente del 
Consejo, SERGIO LUIS NAUMOV GARCÍA y un grupo de tamaulipecos 
comprometidos con el bienestar de las familias. A todos ellos, ¡muchas gracias! – 
Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Para fortalecer las tareas de la Cruz Roja, aprobamos, mediante Sesión de 
Cabildo, un subsidio económico mensual para que el Organismo brinde un mejor 
servicio a todos las personas que lo requieran. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Pero construir escenarios de seguridad, paz, orden, tranquilidad y certidumbre 
implica acciones profundas en el ámbito de la prevención y una de ellas es la 
reconstrucción del tejido social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Y las áreas recreativas son fundamentales en este proceso. Por ello desarrollamos 
un programa permanente de limpieza en parques y jardines para fomentar la 
convivencia y esparcimiento. Instalamos además 2,418 (dos mil cuatrocientos 
dieciocho) luminarias en sectores considerados inseguros, para que nuestras 
familias se desplacen por las calles con mayor tranquilidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En forma paralela, fomentamos el deporte amateur en todas sus variantes, pues 
Altamira se distingue por el talento y la capacidad competitiva de su gente. - - - - - - 
Organizamos 24 (veinticuatro) torneos deportivos, cursos especiales de 
capacitación y recreación, en los que participaron más de 15,000 (quince mil) 
deportistas de todas las edades y en todas las disciplinas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Las actividades formativas y de atención a la juventud fueron fundamentales para 
que miles de jóvenes en todo el Municipio encontraran espacios de expresión y de 
desarrollo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
La gira por Altamira del programa nacional “VIVE”, de Vive Sin Drogas, reunió a 
más de 5,000 (cinco mil) adolescentes en una campaña ejemplar, que sin duda 
permeó el mensaje por una juventud libre de adicciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Fomentamos su visión asertiva de la vida, realizando Campañas de Salud y 
Sexualidad Responsable. Activamos Programas de Pintura Artística de Bardas, 
para fomentar su creatividad y libertad de expresión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Como complemento, para su formación integral impartimos cursos sobre defensa 
personal, que les enseñaron a buscar cotidianamente su estabilidad física y 
emocional. Ampliamos este abanico de acciones con una gama de actividades 
culturales que se convirtieron en escaparate para la difusión del talento juvenil 
altamirense. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Si deseamos crear un Altamira Seguro y en Paz donde, como he señalado, 
prevalezcan el orden, la tranquilidad, la certidumbre y la confianza, debemos, 
como Gobierno, poner el ejemplo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A través de nuestro portal de internet,  cualquier ciudadano puede acceder a toda 
la información de carácter público, relacionada con la Administración Municipal. 
Brindamos las garantías que ofrece la Ley de Transparencia y Acceso a la 
Información. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Esto nos ha permitido ser uno de los Municipios con mayor transparencia en el 
Estado, según la calificación otorgada por el Instituto de Transparencia y Acceso a 
la Información de Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Este sentido de orden y responsabilidad ha favorecido el correcto manejo de las 
finanzas y el adecuado control de los recursos, lo que optimiza la funcionalidad y 
operatividad del Ayuntamiento, eleva la calidad de los servicios y nos permite 
ofrecer beneficios adicionales a toda la población. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Como la adquisición de 37 (treinta y siete) nuevas unidades, incorporadas a las 
diversas áreas de la Administración. El moderno parque vehicular, cuya inversión 
fue de $5’307,000.00 (Cinco millones trescientos siete mil pesos 00/100 M. N.), 
está compuesto por 27 (veintisiete) vehículos compactos y 10 (diez) camionetas 



de redilas de las mismas características. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con la renovación de estas unidades motrices iniciamos el Programa de 
Responsabilidad Institucional, mediante el cual se regularizaron los derechos 
vehiculares de 179 (ciento setenta y nueve) unidades que no contaban con placas. 
Legalizamos así también la situación fiscal del 100% del parque vehicular, 
incorporándoles, además, la cobertura de un seguro de cobertura amplia. - - - - - - 
Hemos cumplido eficaz y puntualmente con la entrega de las cuentas públicas al 
Congreso del Estado. Además, para incrementar nuestros ingresos y 
transformarlos en obras o servicios, incentivamos la participación de la gente con 
la rifa de un automóvil por pago puntual en impuesto predial. - - - - - - - - - - - - - - - - 
Esta Responsabilidad Institucional ha brindado mayor confianza a la ciudadanía y 
la certeza de contar con un Gobierno responsable, que responde con absoluta 
transparencia en cada una de sus acciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En este contexto dimos cumplimiento a un compromiso que asumimos durante la 
campaña con las comunidades rurales, que fue el de abrir un espacio 
democrático, para que la misma población tuviera la oportunidad de elegir a sus 
representantes delegacionales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Fue así como las comunidades de Villa Cuauhtémoc, Estación Colonia, Esteros, 
Congregación Lomas del Real, Río Tamiahua y Ricardo Flores Magón, llevaron a 
cabo sus procesos de selección de Delegados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Este ejercicio nos permitió fortalecer valores cívicos y democráticos y, sobre todo, 
brindar a la población el legítimo derecho de elegir a sus representantes. - - - - - - -
En este marco de respeto y cordialidad, fortalecimos la relación institucional con el 
Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento (SUTRA), renovando el 
contrato colectivo, incrementando apoyos sociales para sus agremiados y 
entregando, a nombre del Gobernador del Estado, modernos equipos de aire 
acondicionado para su recinto social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mi reconocimiento y nuestro agradecimiento al SUTRA y a mi amigo, 
FEDERICO PÉREZ BANDA. ¡Muchas gracias, muchachos! – Recibe porras y 
aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
2.- Altamira Humano y Solidario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En la zona conurbada Altamira es el Municipio con mayor dinamismo demográfico, 
condición que ha propiciado grandes rezagos sociales, fenómeno que nos dimos a 
la tarea de atender mediante la implementación de una política social, que procure 
la inmediata atención a grupos vulnerables. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
Mediante las jornadas multidisciplinarias de los Miércoles Ciudadanos, 
establecimos una línea de atención y contacto directo con la población en cada 
uno de los sectores del Municipio; lo que nos permitió conocer  y solucionar de 
primera mano, las necesidades más prioritarias de más de 13,000 (trece mil) 
altamirenses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En este ejercicio, la atención a la salud fue sin duda uno de los servicios de mayor 
demanda; por ello, enfatizamos nuestros esfuerzos en responder a esta demanda 
social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
A través de la Clínica del D.I.F. y del Centro de Rehabilitación Integral, hemos 
brindado más de 132,000 (ciento treinta y dos mil) consultas y servicios de 
Octubre 2013 al mes de Agosto de este año. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
132,000 (ciento treinta y dos mil) consultas brindadas con toda la calidad, pero 
sobretodo con la calidez de médicos y enfermeras, que tienen el más alto nivel de 
compromiso de velar por la vida y la salud de todas las familias altamirenses. - - - - 
Para cumplir esta meta ampliamos el número de consultorios, reactivamos el 
laboratorio de análisis clínicos y ofrecimos la atención de médicos especialistas. - - 
Este logro no hubiera sido posible sin la participación de todo el personal del 
Sistema D.I.F., encabezados por quien desde siempre se ha preocupado por 
atender las necesidades de salud, tanto de su familia como de sus semejantes y 
que cada día me brinda una lección de amor, de esperanza, de sencillez y 
generosidad: mi esposa, Esmeralda. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
¡Gracias por todo el cariño y todo el amor que dedicas a cada acción en beneficio 
de las familias altamirenses! – Aplausos y porras de los asistentes. - - - - - - - - - - - 
De igual manera, quiero agradecer todo el apoyo que sin restricciones ha brindado 
al sistema D.I.F. de Altamira y a nuestro municipio la Señora MARÍA DEL PILAR 
GONZÁLEZ DE TORRE, Presidenta del Sistema D.I.F. Tamaulipas, siempre 
preocupada por el bienestar de las familias más vulnerables. - - - - - - - - - - - - - - - -



Su visión de un Tamaulipas humano, recoge los más altos valores de solidaridad, 
unidad y amor, para convertirlos en acciones que transforman vidas y siembran 
esperanzas. ¡Vaya desde aquí nuestro reconocimiento y gratitud!, ¡muchas 
gracias! – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Otro de los grandes avances en materia de salud, que dentro de unos meses será 
realidad, es la construcción de la Clínica del I.S.S.S.T.E., la cual será construida 
en el Sector Arboledas y representará una inversión inicial de $8’500,000.00 
(Ocho millones quinientos mil pesos 00/100 M. N.). Con ella los trabajadores del 
Estado recibirán la atención médica que se merecen en este Municipio. Desde 
aquí agradezco al Delegado Estatal del Instituto, ENRIQUE DE LA GARZA 
MONTOTO, su gestión a favor de los trabajadores al servicio del Estado. – 
Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por nuestra parte, nuestros esfuerzos no se limitaron a la atención en nuestras 
clínicas. Ampliamos la cobertura de salud con una serie de campañas dirigidas a 
grupos específicos de la sociedad, que nos permitieron atender a más de 6,400 
(seis mil cuatrocientos) personas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En esta dinámica de proveer servicios y atención médica a quienes más lo 
necesitan y gracias al invaluable apoyo que el Presidente de la República, 
ENRIQUE PEÑA NIETO, dedica a Altamira, a través de la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre, logramos construir y poner en funcionamiento la Casa de Salud 
en el ejido Maclovio Herrera. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Este centro de consulta médica, ofrece servicios generales de salud y odontología 
a los habitantes de este ejido y de las comunidades vecinas. Cuenta, además, con 
un espacio para la capacitación de las mujeres por parte del sistema D.I.F. - - - - - - 
Como esta Casa de Salud, iniciamos ya la construcción de otras similares en el 
Ejido Mariano Matamoros y en el Fraccionamiento Arrecifes. - - - - - - - - - - - - - - - - 
Muy pronto pondremos en marcha la edificación de las casas de salud en el Ejido 
Vuelta de las Yeguas, Esteros y en la comunidad de Martín A. Martínez, en el Río 
Tamesí. Con estos espacios estaremos atendiendo a más de 5,500 (cinco mil 
quinientas) familias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con ello brindamos atención médica estratégica a las comunidades rurales más 
alejadas y a los sectores urbanos más poblados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy, me comprometo a que durante 2015, cada una de estas casas de salud, va a 
contar con una ambulancia, para atender las emergencias y traslados de toda la 
población. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Nuestro compromiso es inquebrantable. La salud, la integridad y el bienestar de 
las familias altamirenses, están por encima de cualquier otro propósito. - - - - - - - -
Altamira es un municipio susceptible a la propagación del mosco transmisor del 
dengue. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
De ahí, que los esfuerzos preventivos que realicemos siempre serán eficaces y 
oportunos. Hoy, gracias a un trabajo planeado y ordenado, obtuvimos un premio 
nacional y somos el único Municipio en toda la Entidad en recibir recursos 
federales para combatir el dengue. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Invertimos $1’000,000 (Un millón de pesos 00/100 M. N.) en este esfuerzo, de los 
cuales $500,000.00 (Quinientos mil pesos 00/100 M. N.) corresponden a la 
Federación, y esto nos permitirá mantener 114,000 (ciento catorce mil) patios 
libres del dengue en todo el Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Quiero agradecer y reconocer muy especialmente todo el respaldo y experiencia 
del Doctor NORBERTO TREVIÑO GARCÍA MANZO, Secretario de Salud en el 
Estado, para que este logro y el resto de las acciones de salud que emprendimos 
hayan sido exitosas. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mi agradecimiento también a todo el personal de la Jurisdicción Sanitaria Número 
12 y al Hospital General “Rodolfo Torre Cantú”. Unidos hemos logrado un frente 
común contra el dengue, ¡muchas gracias a todos ellos! – Aplausos de los 
asistentes. - - - - - - -. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Los esfuerzos en materia de salud, alimentación, educación, vivienda digna y 
servicios de infraestructura básica, son una constante que intensificamos para 
traducirlos en bienestar para nuestra gente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En este propósito, no estamos solos. Gracias a una política sensible y de enorme 
sentido de justicia social, promovida por nuestro Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto y fortalecida en Tamaulipas por nuestro Gobernador, Egidio 
Torre Cantú, en Altamira transitamos con el espíritu solidario de la Cruzada 



Nacional Contra el Hambre, hacia mejores condiciones de vida y desarrollo para 
miles de familias en situación de marginalidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
A través de los 230 (doscientos treinta) comités ciudadanos, establecidos en las 
zonas vulnerables, atendimos sus necesidades más prioritarias. - - - - - - - - - - - - - 
Es así que el programa de Empleo Temporal nos ha permitido favorecer a más 
de 3,500 (tres mil quinientas) personas, orientando una inversión de más 
de $14’000,000.00 (Catorce millones de pesos 00/100 M. N.), en un esfuerzo 
conjunto de SEDESOL, SEMARNAT y esta Administración. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con esta acción contribuimos a mejorar las condiciones económicas de las 
familias y a mantener un entorno saludable, ya que los beneficiados realizan 
labores de limpieza, y mantenimiento en los espacios públicos de sus propias 
comunidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
La atención oportuna y prioritaria a las necesidades de vivienda digna, ha 
significado la construcción de 1,223 (mil doscientos veintitrés) pisos de concreto 
en donde antes existía solo piso de tierra. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
La meta programada es abatir totalmente el rezago existente, tanto en la zona 
urbana como en la zona rural. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
La instrucción del Presidente de la República ha sido muy clara, ¡que NO quede 
una sola vivienda con piso de tierra en Altamira! – Aplausos de los asistentes. 
La inversión de casi $7’000,000.00 (Siete millones de pesos 00/100 M. N.) en esta 
acción se verá complementada en los próximos días, con la entrega de 500 
(quinientos) techos firmes en los hogares más humildes, donde orientaremos una 
inversión de casi $5’000,000.00 (Cinco millones de pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - 
Con la Cruzada Nacional contra el Hambre hemos avanzado también en la 
introducción y ampliación de las redes de agua potable, drenaje y electrificación en 
beneficio de 1,049 (mil cuarenta y nueve) familias con una inversión superior a los 
$15’000,000.00 (Quince millones de pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En breve continuaremos con la segunda etapa de este proceso, donde 
invertiremos más de $27’000,000.00 (Veintisiete millones de pesos 00/100 M. N.). 
En esta nueva fase se incluye la ampliación de la red eléctrica de las comunidades 
del río Tamesí, que durante más de sesenta años han esperado por esta gran 
obra. Tengo el gusto de informales que hemos firmado ya el convenio que nos 
permitirá llevar energía eléctrica a todos los hogares de nuestros amigos de Río 
Tamesí. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Así cumplen Enrique Peña Nieto y Egidio Torre Cantú con los habitantes de 
Altamira, con hechos que transforman sueños y construyen realidades. - - - - - - - -
En todas y cada una de las acciones que hemos emprendido a través de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre en Altamira, hemos contado siempre con el 
respaldo absoluto y la gestión de quienes se han constituido como los grandes 
aliados de nuestro Municipio en esta estrategia social. Me refiero a los Delegados 
de SEDESOL, SEDATU Y SEMARNAT, a mis amigos: EDGARDO MELHEM 
SALINAS, SERGIO GUAJARDO MALDONADO y JESÚS GONZÁLEZ MACÍAS, 
¡muchas gracias por todo el apoyo que le dan a nuestra gente! Así como también 
un saludo al Secretario de Desarrollo Social en nuestra Entidad, el Ingeniero 
HOMERO DE LA GARZA TAMEZ, que también participa con nosotros ¡muchas 
gracias! – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con su apoyo y el enorme afecto que le tienen a esta tierra, estamos mejorando la 
calidad de vida de las familias más vulnerables de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - 
Esto quedo de manifiesto cuando la Secretaria de Desarrollo Social Federal, 
ROSARIO ROBLES BERLANGA, puso en marcha en nuestra Ciudad el Programa 
“Mil Acciones de la Cruzada Nacional contra el Hambre”, refrendando así el 
compromiso del Presidente Peña Nieto, de hacer todo lo necesario para que 
nuestra gente viva mejor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Hoy, 1,142 (mil ciento cuarenta y dos) hogares reciben el beneficio del programa 
Liconsa y tienen en sus mesas leche fortificada con los nutrientes necesarios para 
la sana alimentación de sus hijos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Además, y para favorecer la actividad productiva de las familias que habitan en la 
zona rural, a través de la SEDESOL, entregamos paquetes productivos a 364 
(trescientos sesenta y cuatro) personas, con una inversión de $1’255,000.00 (Un 
millón doscientos cincuenta y cinco mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - 
Sabemos que es en el seno del hogar el sitio donde nacen las esperanzas de un 
mejor mañana, por ello hemos iniciado junto a la SEDATU, la construcción de 150 



(ciento cincuenta) casas de material, destinadas para personas de condición 
humilde y en situación vulnerable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Las 150 viviendas, que implican una inversión superior a los $17’000,000.00 
(Diecisiete millones de pesos 00/100 M. N.), serán entregadas principalmente a 
pobladores de la zona rural, adultos mayores, personas con discapacidad y 
mujeres jefas de familia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Este esfuerzo es una muestra más de lo que se puede lograr cuando existe 
una alineación entre los tres niveles de Gobierno, cuando avanzamos juntos 
hacia un mismo rumbo y hacia un mismo propósito: el bienestar de nuestra 
gente. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Bienestar que fortalece la esperanza de 13,500 (trece mil quinientas) madres 
altamirenses incorporadas al Seguro de Vida para Mujeres Jefas de Familia, 
Bienestar que abraza solidario a 5,076 (cinco mil setenta y seis) abuelitos dentro 
del programa 65 y Más. Bienestar que garantiza el apoyo tangible para 11,200 
(once mil doscientas) familias, a través del Programa OPORTUNIDADES, hoy 
transformado en el programa PROSPERA. Bienestar que se logra con un 
recurso bimestral, orientado por la Federación, que supera los 
$25’000,000.00 (Veinticinco millones de pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - 
En el marco del Programa Nutriendo a Tamaulipas, hemos entregado más de 
100,000 (cien mil) despensas a más de 20,000 (veinte mil) familias de escasos 
recursos, en este primer tercio de nuestra Administración. De igual modo, 2,800 
(dos mil ochocientos) hogares fueron beneficiados con la entrega de tinacos, 
enseres domésticos, pintura y paquetes de materiales para la construcción. - - - - - 
Para construir un Altamira Humano y Solidario, la Educación de Calidad es piedra 
angular. Por ello, hemos destinado al fortalecimiento de la infraestructura 
educativa recursos como pocas veces en la historia de Altamira. - - - - - - - - - - - - - 
Con el respaldo de la Federación, del Gobierno del Estado y de la iniciativa 
privada, nos propusimos abatir el rezago de aulas y espacios escolares en 
todo el municipio y logramos, en este primer año de gobierno, dar un avance 
más que significativo en esta materia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Me complace mucho informarles que estamos construyendo 89 (ochenta y 
nueve) aulas didácticas, con lo que superamos, por mucho, el rezago 
existente en todo el municipio. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - 
A partir de este año, todas las niñas y los niños de Altamira van a recibir sus 
clases en aulas modernas y funcionales y los alumnos de nuevo ingreso no 
tendrán que padecer la falta de un espacio para estudiar y tomar sus clases bajo 
la sombra de un árbol o en el patio de su escuela. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En esta tarea estamos invirtiendo más de $140’000,000.00 (Ciento 
cuarenta millones de pesos 00/100 M. N.) y lo complementan 12 (doce) 
desayunadores, laboratorios, espacios sanitarios, cubiertas metálicas y Talleres, 
entre muchos otros avances en infraestructura educativa. - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En coordinación con el Club Rotario Altamira-Miralta instalamos plantas 
purificadoras de agua en 31 (treinta y un) escuelas del Municipio, favoreciendo la 
salud de 12,000 (doce mil) estudiantes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Además 44 (cuarenta y cuatro) planteles recibieron más de $1’000,000.00 (Un 
millón de pesos 00/100 M. N.), dentro del Programa Escuelas de Calidad y 133 
(ciento treinta y tres) instituciones educativas fueron beneficiadas con el reparto de 
4,500 (cuatro mil quinientas) piezas, para modernizar su mobiliario escolar. - - - - -
En el arranque del nuevo ciclo escolar 2014-2015, canalizamos más de 44,700 
(cuarenta y cuatro mil setecientos) paquetes escolares, para los alumnos de 
educación básica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Para respaldar el talento y deseo de superación de alumnos que enfrentan una 
situación económica adversa, entregamos más de 10,000 (diez mil) becas por 
parte del ITABEC, CONAFE y PRONABES y también recursos propios. Para 
brindar este apoyo a los estudiantes y sus familias los tres niveles de Gobierno 
invertimos más de $37’000,000.00 (Treinta y siete millones de pesos 00/100 M. N.) 
Y gracias al respaldo absoluto de mi Cabildo, emprendimos el programa municipal 
de becas, “Vamos Juntos por más Educación”, que nos ha permitido orientar más 
de $5’000,000.00 (Cinco millones de pesos 00/100 M. N.), en apoyo a más de 
6,000 (seis mil) estudiantes de educación media superior y superior, logrando con 
ello disminuir el marcado índice de deserción que en estos niveles se presentan. - 
“Vamos Juntos por Más Educación” es la mano amiga de un Gobierno que 



comparte los anhelos y ayuda a construir los sueños de nuestros jóvenes 
altamirenses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por ello hoy me complace asegurar que la gran mayoría de nuestros 
becarios han aumentado su promedio escolar y continúan transformando su 
sueño en una maravillosa realidad. – Aplausos y porras de los asistentes. - - - - - 
Seguiremos fortaleciendo este programa, pues más allá del promedio, nos 
interesa el compromiso y las ganas de triunfar de cada uno de estos jóvenes 
beneficiados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por otra parte, la excelencia educativa sigue colocando al Municipio de Altamira en 
los primeros sitios de aprovechamiento escolar. Esto quedó demostrado en la 
reciente Olimpiada Estatal Del Conocimiento, donde 7 (siete) de nuestros alumnos 
alcanzaron las más altas calificaciones y se ganaron el derecho de visitar al 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Estos resultados se logran gracias al trabajo disciplinado y comprometido 
de los maestros, padres de familia y alumnos que forjan en el presente un 
futuro promisorio y trascendente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Para alcanzar el éxito educativo, es importante que las niñas y los niños acudan a 
sus escuelas bien alimentados, a fin de optimizar su nivel de aprovechamiento. - -
Por ello, derivado de un esfuerzo coordinado entre el Sistema DIF y las madres de 
familia de 133 (ciento treinta y tres) escuelas participantes, servimos desayunos 
calientes y nutritivos a más de 11,000 (once mil) niños diariamente. - - - - - - - - - - - 
Con la suma de todas estas acciones, la inversión total de octubre de 2013 a 
la fecha en el renglón educativo supera los $190’000,000.00 (Ciento noventa 
millones de pesos 00/100 M. N.), inversión que estamos convencidos se 
reflejará en la formación de excelentes estudiantes, mejores ciudadanos, 
orgullosos altamirenses y ejemplares Tamaulipecos. – Aplausos de los 
asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - 
La promoción de la cultura en todas sus formas y espacios fortalece nuestro 
sentido de identidad y pertenencia y exalta el legítimo orgullo que tenemos, de ser 
altamirenses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Prueba de ello fue el rescate de la tradición del Carnaval, que convocó a más de 
55,000 (cincuenta y cinco mil) personas durante cuatro días de fiesta y diversión, 
convocatoria que se repitió durante el homenaje que todo Tamaulipas le brindó a 
Don Cuco Sánchez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - 
De entre la inmensidad de eventos artísticos y culturales que presentamos, 
destaca la producción de un disco-homenaje con las melodías más 
representativas de este autor altamirense, interpretadas por otro de nuestros 
grandes orgullos, La Banda Municipal de Música. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Creada con nuestro impulso desde antes de que tomáramos protesta como 
Autoridades de esta Ciudad, LA BANDA MUNICIPAL significó el 
cumplimiento de nuestro primer compromiso con la cultura de Altamira y es 
hoy por hoy nuestra orgullosa representación musical. ¡Muchas gracias, 
muchachos, por las ganas que le echan! – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - 
En el marco del fortalecimiento de nuestras raíces, compartimos las celebraciones 
históricas de nuestros municipios hermanos, Tampico y Ciudad Madero, con los 
que nos une una profunda relación cultural y la visión compartida de un mejor 
futuro para todos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En esta sinergia de hacer región a través de nuestras tradiciones, organizamos 
una Cabalgata junto a las autoridades de Villa González y Villa Aldama, con 
quienes reafirmamos nuestros lazos de unidad y de esperanza. - - - - - - - - - - - - - - 
Por otra parte, y a fin de brindarle a los altamirenses modernos espacios para la 
consulta y la recreación cultural, remodelamos integralmente la Biblioteca 
Municipal “Emilio Portes Gil” y el Auditorio “Juan Macías Castillo”, mediante una 
inversión de $3’000,100.00 (Tres millones cien pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - -
Hoy estos espacios dignifican la cultura y ofrecen a los usuarios un sitio 
cómodo, moderno y totalmente funcional y forma parte del nuevo rostro de 
Altamira. – Aplausos y porras de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
3.- Altamira Próspero y Competitivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Altamira es fortaleza industrial, desarrollo económico y dinamismo portuario de 
alta competitividad; factores que lo ubican en el contexto nacional y mundial 
como destino seguro de inversiones y como sitio estratégico para el desarrollo de 
grandes proyectos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  



Ante esta circunstancia y derivado de las Reformas en materia Energética, 
impulsadas por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, Altamira y en 
general, Tamaulipas, están llamados a convertirse en el bastión energético y 
económico de México. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Este panorama hará necesaria la utilización de mano de obra capacitada, 
calificada y certificada en competencias internacionales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ante esta nueva realidad laboral, nuestro principal interés es que los 
empleos que se generen en Altamira, sean ocupados preferentemente por la 
gente de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Para ello es indispensable que los profesionistas y la mano de obra local se 
prepare y capacite. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Ante este panorama, hemos emprendido un amplio programa de capacitación, que 
incluyó alianzas estratégicas con organismos públicos y privados, a fin de preparar 
hombres y mujeres altamirenses en oficios que son y serán demandados por parte 
de la industria. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Un total de 87 (ochenta y siete) cursos de capacitación orientados a la práctica 
laboral y el autoempleo nos permitieron preparar a 4,345 (cuatro mil trescientos 
cuarenta y cinco) personas, que hoy enfrentan su presente y su futuro con 
mejores argumentos para alcanzar el éxito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Entendemos que la capacitación es un proceso de mejora continua, de 
actualización permanente y del fortalecimiento a las competencias. Por ello 
realizamos una efectiva sinergia con el ITACE, con el CE.CA.T.I.  y con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, para la instalación de 3 (tres) centros 
de capacitación en soldadura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Esta acción será complementada con el desarrollo de una moderna infraestructura 
destinada a la capacitación para el empleo, de los altamirenses. Gracias al 
respaldo de nuestro Gobernador, el Ingeniero Egidio Torre Cantú, logramos una 
partida de $36’711,000.00 (Treinta y seis millones setecientos once mil pesos 
00/100 M. N.), destinados a la construcción del primer plantel en Altamira del 
CE.CA.T.I. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Este nuevo complejo de capacitación ofrecerá cursos y talleres orientados a las 
necesidades presentes y futuras de la industria. – - Aplausos de los asistentes. - - 
Además de la capacitación para el trabajo y la formación de mano de obra con 
mayores competencias laborales, incrementamos la competitividad y desarrollo de 
las micro, pequeñas y medianas empresas, a través de microcréditos y apoyos 
para proyectos productivos a  favor de 458 (cuatrocientos cincuenta y ocho) 
personas, lo que implicó una inversión de $4’567,000.00 (Cuatro millones 
quinientos sesenta y siete mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy, los emprendedores locales saben que en el Gobierno de Egidio Torre 
Cantú, cuentan con un gran aliado para sus aspiraciones de crecimiento y 
desarrollo. –  Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
En paralelo, acompañamos a la AISTAC y al Gobierno del Estado en los esfuerzos 
que realizan para la promoción de Altamira ante México y el mundo. Estrategia 
que ha favorecido el arribo en los últimos meses de inversiones que superan los 
$1,630’000,000.00 (Mil seiscientos treinta millones de dólares 00/100 U.S.D.)  y se 
traducen en empleo para 17,000 (diecisiete mil) personas. - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Asimismo, asistimos a la puesta en marcha de la nueva planta de acero 
galvanizado de POSCO, donde se invirtieron más de $300’000,000.00 
(Trescientos millones de dólares 00/100 U.S.D.) y significó la generación de 2,200 
(dos mil doscientos) empleos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - -  
En el ámbito comercial, nuestro Municipio continúa consolidándose como destino 
de grandes corporativos. Así quedó demostrado con el inicio de la construcción de 
la Tienda de Autoservicio AURRERÁ, cuya inversión de $92’000,000.00 (Noventa 
y dos millones de pesos 00/100 M. N.)  dará empleo a 327 (trescientos veintisiete  
personas). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Esta movilidad comercial la fortaleceremos con la reactivación del Mercado 
Municipal, un inmueble que durante más de 16 (dieciséis) años ha permanecido 
prácticamente en el abandono y el olvido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy este espacio, ubicado en el corazón de nuestra ciudad, está siendo 
rehabilitado para hacerlo funcional y para que cumpla con su propósito inicial. - - -
En este esfuerzo, agradezco el respaldo del Patronato, el constructor y los 
comerciantes que hicieron posible recuperar este inmueble, donde invertimos un 



poco más de $5’000,000.00 (Cinco millones de pesos 00/100 M. N.), pero el valor 
catastral de la propiedad y del edificio superan los $28’000,000.00 (Veintiocho 
millones de pesos 00/100 M. N.). - Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - 
La reactivación del mercado municipal, no hubiese sido posible sin el respaldo 
total de mi Cabildo; Síndicos y Regidores que han sabido privilegiar, en su trabajo, 
el bienestar de las familias altamirenses y el progreso de nuestro Municipio. - - - - -
En esta, como en muchas de las decisiones que hemos tomado durante este 
primer tercio de la Administración, se refleja el compromiso que cada uno de 
ellos tiene con el pueblo de Altamira. ¡Muchas gracias, muchachos, por su 
apoyo! - Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Y con el propósito de hacer funcional este proyecto, se realizarán obras 
complementarias, como la pavimentación a base de concreto hidráulico de las 
Calles Iturbide y Abasolo, laterales, la reubicación de rutas de autotransporte y la 
habilitación de espacios, para organizar al comercio informal y darle solución a lo 
que tenemos en el centro de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El desarrollo económico de la zona exige un Gobierno interactivo, que establezca 
un vínculo estrecho y cordial con todos los sectores de la producción. - - - - - - - - - 
Es así que mediante un programa de generación de empleo permanente, en 
coordinación con el Servicio Nacional de Empleo, logramos colocar a 2,396 (dos 
mil trescientos noventa y seis) altamirenses en trabajos que hoy brindan 
certidumbre a sus familias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El crecimiento y ampliación de la zona industrial no solo requiere obreros mejor 
capacitados, sino también exige profesionistas actualizados y con mayores 
conocimientos en el marco de la innovación y globalización; sobre todo en materia 
energética. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por ello mantenemos una estrecha colaboración con las universidades privadas y 
públicas, para trabajar juntos en los procesos educativos y de formación 
profesional, que nos permita incorporar eficazmente a sus egresados al sector 
productivo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Para complementar esta tarea y con el invaluable apoyo del Gobierno de Egidio 
Torre Cantú, se fortalece la infraestructura de nuestras universidades con una 
inversión superior a los $73’700,000.00 (Setenta y tres millones setecientos mil 
pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy en día el Tecnológico de Altamira, la Universidad Tecnológica y la 
Universidad Politécnica concentran una población escolar de 2,557 (dos mil 
quinientos cincuenta y siete) alumnos y junto con el Tecnológico de Monterrey y el 
Instituto de Estudios Superiores de Tamaulipas forman la más atractiva oferta 
educativa de la zona conurbada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - 
Esta condición nos permite asegurar que Altamira, es la Ciudad de las 
Mejores Universidades en Tamaulipas. – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - 
En Altamira, por historia, tradición y vocación los sectores agropecuario y 
pesquero han sido pilares complementarios para el desarrollo socioeconómico. 
Por ello mi Gobierno desplegó acciones para fortalecer estos rubros productivos. -
Con el apoyo de instancias federales y estatales, logramos impulsar proyectos 
Ganaderos,  que representan una inversión global a los $7’700,000.00 (Siete 
millones setecientos mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
A través del programa Ganado Mejor, del Gobierno del Estado, ofrecimos 120 
(ciento veinte) sementales de diferentes razas a los ganaderos de Altamira y la 
región y con el propósito de elevar la calidad del hato y contribuir a la economía de 
sus familias. Entregamos también apoyos para fecundar casi 30 (treinta mil) 
vientres. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Por otra parte, favorecimos la actividad social y económica de las 450 
(cuatrocientos cincuenta) familias que habitan en la ribera del Río Tamesí, con la 
entrega en comodato dos funcionales barcazas, donde destinamos una inversión 
de $845,000.00 (Ochocientos cuarenta y cinco mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - 
Estos chalanes darán una nueva dinámica a la actividad agropecuaria, 
favoreciendo el intercambio comercial entre los productores rurales y su 
mercado objetivo. Fue un compromiso asumido y cumplido con mis amigos 
del río Tamesí. –  Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Nuestro campo se ha distinguido a nivel nacional por su alta rentabilidad en la 
producción de soya y cebolla con calidad de exportación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Este notable esfuerzo y éxito de los productores locales nos motiva a brindar todo 



el apoyo al sector agrícola, para seguir consolidando las metas alcanzadas. - - - - -
Y uno de estos esfuerzos consiste en preparar y capacitar a los jóvenes del campo 
en tareas que generen rentabilidad y progreso. Por ello pusimos en marcha un 
proyecto-escuela, que incluye la enseñanza y la dotación de infraestructura para la 
producción agrícola en invernaderos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con el propósito de incentivar el desarrollo pesquero y hacer más rentable la 
actividad, iniciamos un amplio programa de  repoblación de especies endémicas. 
Con el apoyo de SEDESOL y el Gobierno del Estado, a través de la Universidad 
Tecnológica del Mar, sembramos 253,000 (doscientos cincuenta y tres mil) crías 
de lobina, tilapia, guapota y catán, en la Laguna de Champayán. - - - - - - - - - - - - - 
En el ámbito social, apoyamos a 195 (ciento noventa y cinco) pescadores que 
padecieron contingencias meteorológicas y suministramos a 78 (setenta y ocho) 
productores pesqueros integrados en 4 (cuatro) cooperativas, 16 (dieciséis) 
nuevos motores marinos ecológicos. Estas acciones significaron una inversión de 
$2’556,000.00 (Dos millones quinientos cincuenta y seis mil pesos 00/100 M. N.). 
Uno de los sectores productivos que mayor rezago presenta, a pesar de ser una 
actividad económica que data de muchos años, es la industria salinera. - - - - - - - -
La falta de apoyos y el rezago en su tecnificación ha mermado su capacidad de 
crecimiento. Hoy la producción anual apenas alcanza las 15,000 (quince 
mil) toneladas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Su modernización e industrialización es necesaria e inminente. Como primer paso, 
me complace informarles que, con el apoyo de la SAGARPA, se ha construido un 
almacén y dotado de equipo a mis amigos salineros y en próximos días, a través 
del Programa PACMA, de PEMEX instalaremos en breve una secadora de sal y 
equipo complementario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - 
Lo prometimos en campaña y lo estamos cumpliendo. Queremos que la 
industria salinera, recupere el esplendor de otros tiempos. – Aplausos de los 
asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - -  
En materia de turismo durante los periodos vacacionales de Semana Santa y 
verano, más de 63,000 (sesenta y tres mil) turistas visitaron los distintos sitios de 
interés con los que cuenta el Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - 
Esto alienta nuestro propósito de fomentar la actividad turística, bajo la premisa de 
que las comunidades rurales se involucren en esta dinámica, para convertirla en 
una fuente viable de ingresos y derrama económica para cientos de familias. - - - - 
EJE 4 ALTAMIRA SUSTENTABLE - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En esta intención de favorecer el bienestar de las familias altamirenses, hemos 
iniciado un programa de obra pública que tiene como objetivo fundamental darle 
una nueva imagen a nuestro Municipio, imagen que nos haga sentir más 
orgullosos de nuestra tierra y nuestro hogar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En la recuperación y creación de áreas de convivencia social, hemos 
implementado un amplio programa para ofrecer a las familias y sobre todo a la 
niñez y juventud de nuestro Municipio espacios funcionales y modernos. - - - - - - -
Por ello, con la aplicación de más de $9’000,000.00 (Nueve millones de pesos 
00/100 M. N.), logramos realizar 14 (catorce) acciones, entre las que se incluye la 
construcción de la cancha de usos múltiples en Villa Cuauhtémoc y la construcción 
del espacio deportivo La Casa de los Jóvenes, en el sector Monte Alto. - - - - - - - - 
Con el apoyo del Gobierno del Estado, construimos 6 (seis) parques infantiles, en 
la modalidad de 20x20 (veinte por veinte), aplicando una inversión de 
$2’600,000.00 (Dos millones seiscientos mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - -
Luego de permanecer casi tres años en el abandono, nos dimos a la tarea de 
rehabilitar y poner en funcionamiento el parque acuático de la Unidad Deportiva, 
uno de los principales puntos de convivencia de nuestros niños y jóvenes. Y en tan 
solo 4 (cuatro) meses desde su reapertura, ha recibido a más de 40,000 (cuarenta 
mil) personas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En este complejo donde invertimos $1’700,000.00 (Un millón setecientos mil pesos 
00/100 M. N.), que nos permite fortalecer también las acciones orientadas a la 
recomposición del tejido social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - -  
Remodelamos y recuperamos la administración de la fuente de sodas “El mil 
Amores”, en la plaza principal y construimos una más en la plaza de Villa 
Cuauhtémoc. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Iniciamos la rehabilitación y modernización de las canchas deportivas de la 
Avenida Revolución Humanista, en la Colonia Tampico-Altamira, así como del 



parque ubicado en la Colonia Españita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - 
Estos espacios concentran a cientos de jóvenes y familias, por lo que ahora 
contarán con modernas áreas para la práctica deportiva y la sana convivencia. - - -
Convivencia que seguiremos fortaleciendo con nuevos y mejores espacios en 
sitios estratégicos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Por otra parte y para atender el rezago en materia de agua potable y drenaje 
sanitario, instalamos casi 30 (treinta) kilómetros de líneas e incorporamos a la 
red pública a familias que viven en las Colonias Loma alta, Ampliación López 
Mateos, Eugenio Hernández, El Pedregal, Alejandro Briones y Altamira sector 4, 
entre otras. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En total 1,869 (mil ochocientos sesenta y nueve) hogares fueron conectados a la 
red de agua y drenaje. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A través de la Cruzada Nacional contra el Hambre, ha sido posible un anhelo que 
durante 77 (setenta y siete) años mantuvieron los pobladores del Ejido Benito 
Juárez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con una  inversión de $6’455,000.00 (Seis millones cuatrocientos cincuenta y 
cinco mil pesos 00/100 M. N.), iniciamos la introducción de drenaje sanitario en 
todos los hogares de esta comunidad.  Además, se construyó una planta tratadora 
de aguas residuales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ésta fue un compromiso que hicimos con mis amigos de Benito Juárez y que 
hoy se transforma en una realidad que cambiará sus vidas y  fortalecerá su 
desarrollo como comunidad. – Aplausos y porras de los asistentes. - - - - - - - - - 
En resumen, orientamos al rubro de agua y drenaje más de $27’500,000.00 
(Veintisiete millones quinientos mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - 
En esta materia y en respuesta a un compromiso establecido con toda la 
población, quiero informarles que ha sido autorizada la realización del proyecto 
ejecutivo para la construcción de la Planta Tratadora de Aguas Residuales, que 
será localizada en el Ejido La Pedrera. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - 
Con ella daremos un adecuado tratamiento a las aguas negras que actualmente 
desembocan en las lagunas de oxidación y que constituyen un serio problema de 
contaminación. Nos comprometimos a resolverlo y hemos dado el primer gran 
paso gracias al decidido apoyo de nuestro amigo, Egidio Torre Cantú. - 
Aplausos y porras de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Hace poco más de un año, nuestro Municipio vivió una etapa difícil en el 
suministro de agua potable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - 
Mi compromiso fue buscar una solución, a fin de que este fenómeno no volviera a 
repetirse; por ello y con el respaldo del Gobierno del Estado, hemos llevado a 
cabo una serie de obras y acciones que nos permiten contar con mayor capacidad 
de almacenaje y distribución de este vital líquido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Una de las acciones fue la rehabilitación del sistema de diques en el Estero del 
Camalote. Esta obra ha permitido que el agua de nuestro principal afluente no se 
fugue y genere estiaje en la Laguna de Champayán. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Simultáneamente, mediante una inversión estatal de más de $42’000,000.00 
(Cuarenta y dos millones de pesos 00/100 M. N.), hemos ampliado la capacidad 
de potabilización de la COMAPA. Hoy en día estamos preparados para potabilizar 
800 (ochocientos) litros de agua por segundo, superando por mucho la demanda 
de toda la población altamirense, que es de 450 (cuatrocientos cincuenta). - - - - - - 
Y cerca de $29’000,000.00 (Veintinueve millones de pesos 00/100 M. N.) 
adicionales, se han orientado a trabajos de alcantarillado y saneamiento en 
diferentes sectores del Municipio, para mejorar la red y el servicio de drenaje 
sanitario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - 
Asimismo, en cada obra de pavimentación que se realiza en nuestro municipio se 
contempla la reposición íntegra de las líneas hidro-sanitarias, para evitar futuros 
deterioros de las vialidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - 
Y es en la pavimentación donde enfrentamos una de las mayores demandas 
sociales y sin duda uno de nuestros mayores rezagos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Para avanzar de manera funcional, diseñamos una estrategia de obra pública que 
incluyó la ampliación de circuitos viales sobre avenidas principales, accesos a 
escuelas, a centros médicos y lugares de mayor afluencia vehicular y peatonal. - - 
Dentro del programa municipal de vialidades, abarcamos 22 (veintidós) 
Kilómetros de pavimento hidráulico y asfáltico en diversos sectores de la ciudad, 
logrando en este primer año de Gobierno alcanzar el 50% de la meta que nos 



propusimos para todo el ejercicio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - 
En este sentido, vamos en 2015 por más calles pavimentadas que nos den 
una mejor imagen urbana y eleven significativamente el nivel de vida de las 
familias. - Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Nos comprometimos a atender las demandas de pavimentación de toda la 
población, en particular de las colonias más añejas de Altamira, por eso hoy 
sectores como la Tampico-Altamira, Adolfo López Mateos, Unidad Satélite, Nuevo 
Tampico, Industrial Guerrero, Santo Domingo y Monte Alto, entre muchos otros, 
han visto mejorar, de manera notable, su calidad de vida. - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Adicionalmente y con el apoyo de nuestro amigo, el Gobernador Egidio Torre 
Cantú, iniciamos la pavimentación del circuito vial Los Presidentes, donde más de 
veinte mil pobladores contarán con una moderna red carretera, para mejorar su 
desplazamiento en este sector. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - 
Uno de los compromisos en materia de pavimentación, que asumimos desde el 
inicio de nuestra administración, fue ponerle solución definitiva al grave y añejo 
problema que presentaba el tramo de la Avenida de la industria, a la altura de la 
“Y”.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Gracias a la sinergia lograda con la tienda de autoservicio “Chedraui”, llevamos a 
cabo su pavimentación a base de concreto hidráulico reforzado, invirtiendo en esta 
acción $3’500,000.00 (Tres millones quinientos mil pesos 00/100 M. N.). - - - - - - - 
Adicionalmente, realizamos un extenso programa de bacheo que abarcó 1,100 
(mil cien) metros cuadrados en la Avenida de la Industria y Corredor Urbano Luis 
Donaldo Colosio, mismos que ya presentaban un importante deterioro. - - - - - - - - 
Por otro lado, avanzamos en la pavimentación a base de concreto hidráulico en la 
sexta avenida, obra que forma parte del compromiso del Presidente del República 
Enrique Peña Nieto con los habitantes del sur de Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy contamos con una red vial con más calles para comunicar a más sectores, 
mejorando el entorno y elevando la calidad de vida de miles de altamirenses. - - - -
Un total de 118 (ciento dieciocho) kilómetros de calles y caminos fueron 
reparados, para favorecer la comunicación entre las distintas zonas de nuestro 
Municipio, con una inversión de $12’000,000.00 (Doce millones de pesos 00/100 
M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Optimizamos el alumbrado en la Avenida de la Industria y las principales 
vialidades; reforestamos camellones y trazamos líneas de tráfico para seguridad 
de los automovilistas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Alcanzamos una meta cercana a los 10 (diez) kilómetros de guarniciones y 15,000 
M2 (quince mil metros cuadrados) de banquetas, donde hemos invertido casi  
$6’000,000.00 (Seis millones de pesos 00/100 M. N.), beneficiando a más de 
2,000 (dos mil) habitantes de diferentes sectores del Municipio. - - - - - - - - - - - - - - 
Favorecimos el traslado de personas con discapacidad en la Zona Centro, con la 
construcción de 463.00 M2 (cuatrocientos sesenta y tres metros cuadrados) de 
rampas especiales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Iniciamos también la construcción de un andador de 1,400.00 M. (mil cuatrocientos 
metros) de longitud, paralelo al dren pluvial de la Colonia Benito Juárez, que 
estará complementado con alumbrado público, para ofrecer mayor seguridad a los 
miles de habitantes que día a día utilizan ese camino. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En nuestro propósito de brindar seguridad a las familias de Altamira, llevamos a 
cabo la limpieza de 21 (veintiún) kilómetros de canales pluviales en diversos 
sectores de la Ciudad e iniciamos la construcción de 7 (siete) nuevos drenes 
pluviales de concreto hidráulico en diferentes sectores, obras que representan una 
inversión superior a los $19’500,000.00 (Diecinueve millones quinientos mil pesos 
00/100 M. N.). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Adicionalmente, iniciamos la construcción de 2 (dos) puentes vehiculares sobre 
canales pluviales en Santa Elena y otro en la Unidad Satélite, cumpliendo el 
compromiso contraído con los obreros que desde muy temprano ingresan a 
laborar a las diferentes empresas ubicadas en la industria y el puerto, les 
construimos un funcional paradero, que hoy brinda cobijo y comodidad a cientos 
de trabajadores mientras esperan su transporte. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En tanto, para los jornaleros de la zona rural, construimos un comedor comunitario 
en Villa Cuauhtémoc, equipado con una cancha de usos múltiples. - - - - - - - - - - -
Todas las acciones de obra pública, en su conjunto, implicaron una 
inversión global de $578’283,000.00 (Quinientos setenta y ocho millones 



doscientos ochenta y tres mil pesos 00/100 M. N.), destinados al progreso y 
desarrollo de las familias de Altamira. – Aplausos y porras de los asistentes. - - 
En el Altamira sustentable que estamos construyendo, el cuidado y preservación 
de nuestro medio ambiente es fundamental para heredarle un Municipio sano a las 
nuevas generaciones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En este sentido, limpiamos 25 (veinticinco) sitios que eran utilizados como 
basureros clandestinos y emprendimos un extenso programa de 
descacharrización. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En la tarea de mantener limpia nuestra Ciudad, hemos contado con todo el 
respaldo del Gobierno Federal, a través de la SEDATU y, sobre todo, de nuestro 
amigo el Gobernador del Estado. Adquirimos 8 (ocho) nuevos camiones 
recolectores de basura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En este esfuerzo compartido invertimos más de $11’000,000.00 (Once millones de 
pesos 00/100 M. N.), lo que se tradujo en la mejora sustancial del servicio de 
recolección de desechos sólidos urbanos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy, con la adquisición de estos modernos camiones y la reparación de los que 
teníamos, logramos incrementar la recolección de basura de 135 a 180 (ciento 
treinta y cinco a ciento ochenta) toneladas por día y ofrecer un mejor servicio a 
las 360 (trescientos sesenta) colonias y 38 (treinta y ocho) fraccionamientos que 
atendemos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mantener en buen estado el entorno, brinda seguridad a las familias y favorece el 
desarrollo comunitario en un ambiente de certidumbre social; certidumbre que sin 
duda están viviendo cerca de 20,000 (veinte mil) familias del Ejido Altamira que, 
gracias al programa Escritura Tu Casa, que promueve el Gobernador Egidio Torre 
Cantú, serán en poco tiempo dueños legítimos de sus viviendas. – Aplausos y 
porras de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En este proceso tuve la oportunidad de participar desde el Congreso del Estado, 
pues como Diputado establecí el compromiso con la población, de regularizar su 
situación patrimonial. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy, con el invaluable respaldo de las autoridades del Ejido Altamira y del 
Ejecutivo Estatal, las familias que habitan en 68 (sesenta y ocho) colonias 
cuentan con la seguridad que brinda una escritura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Adicionalmente, a través del Programa Municipal de Regularización de la 
Tenencia de la Tierra en Zonas Rurales, tenemos en proceso la escrituración de 
74 (setenta y cuatro) predios en la comunidad de Agua de Castilla y avanzamos 
en un procedimiento similar en la Congregación Las Prietas, en la colonia 
Guadalupe Cervantes y en el Ejido El Contadero. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Seguiremos en este propósito hasta que todas las viviendas sean 
regularizadas, porque estamos convencidos que nada brinda mayor 
tranquilidad y certidumbre, que el contar con un patrimonio que podamos 
heredarle a nuestros hijos. - Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Altamira crece vertiginosamente; su población alcanzará antes de que concluya 
nuestra Administración los 300,000 (trescientos mil) habitantes. Y el desarrollo 
industrial colocará a este Municipio en un sitio de relevancia a nivel internacional. 
Este panorama nos obliga a plantearnos proyectos urbanos que respondan a las 
necesidades de un Municipio dinámico y moderno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Atendiendo las necesidades de espacios públicos recreativos y de convivencia 
para las zonas de alta densidad demográfica, con el respaldo del Estado y la 
Federación hemos iniciado el primer parque lineal de Altamira, en la Avenida 
Paseo Noche Buena del sector Monte Alto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En esta obra se invierten más de $12’000,000.00 (Doce millones de pesos 00/100 
M. N.) y brindará esparcimiento a cerca de 30 (treinta) colonias asentadas en el 
sector. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Bajo la premisa de ofrecer a la población mejores espacios para la convivencia e 
integración social y familiar, y gracias al valioso apoyo del Gobierno Federal, a 
través de la SEDATU, logramos atraer recursos para la construcción de la 
segunda etapa del parque recreativo en la Laguna de Champayán. - - - - - - - - - - - 
En esta nueva fase invertiremos casi $7’000,000.00 (Siete millones de pesos 
00/100 M. N.) y  ampliaremos el corredor turístico y recreativo para el disfrute de 
las familias altamirenses. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Y en esta misma tesitura, dimos cumplimiento a otro de los grandes compromisos 
contraídos con la población: la construcción de la primera Casa de la Cultura en el 



Municipio de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
La creación de este nuevo espacio, denominado “José de Escandón y 
Helguera”, ha sido posible gracias al apoyo de nuestros amigos Legisladores 
Federales, quienes a través del Fondo de Cultura lograron orientar $3’100,000.00 
(Tres millones cien mil pesos 00/100 M. N.), para edificarlo, ¡muchas gracias, 
Germán! ¡Gracias por tu apoyo! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por primera vez, en 265 (doscientos sesenta y cinco) años de historia, 
contaremos con un sitio especial donde se reúnan el arte y la cultura, un recinto 
para la enseñanza, práctica y difusión de las bellas artes. - - - - - - - - - - - - - - - - - -
La Casa de la Cultura es un compromiso cumplido en los hechos. - Aplausos 
de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
El crecimiento acelerado de Altamira, afecta invariablemente a los órganos de 
Dirección Gubernamental, que se ven afectados y en ocasiones rebasados en su 
capacidad administrativa y operativa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Construido en la década de los 70`s, el edificio que alberga la Presidencia 
Municipal es a 40 (cuarenta) años de distancia,  insuficiente para atender con la 
calidad que merecen a los miles de habitantes y usuarios. - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Por ello y para optimizar la función pública, llevaremos a cabo la construcción de 
una nueva Presidencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Su diseño arquitectónico será congruente al estilo constructivo de la Iglesia de 
Santiago Apóstol, lo que armonizará la imagen de la Zona Centro y fortalecerá el 
sentido de identidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Este cambio será complementado con la construcción del nuevo complejo de 
Gobierno que se erige en la zona conocida como “La Retama”. Ahí instalaremos la 
mayoría de las dependencias de atención ciudadana. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Para construir estas dos sedes gubernamentales, logramos acceder a un crédito 
de BANOBRAS, autorizado por el Honorable Congreso del Estado de Tamaulipas, 
un crédito por $40’000,000.00 (Cuarenta millones de pesos 00/100 M. N.) que, 
aclaro, será pagado antes de que termine esta Administración. No vamos a dejar 
deuda. - Aplausos y porras de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Con la construcción de estos nuevos espacios administrativos brindaremos un 
servicio de mayor eficacia en ambientes funcionales que respondan a los anhelos 
de progreso de todas las familias de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Anhelo que compartimos con los habitantes del Sur de Tamaulipas y Norte de 
Veracruz. Junto a sus Alcaldes, hemos emprendido un esfuerzo conjunto, para 
acceder a los recursos del Fondo Metropolitano y hacer de esta región un ejemplo 
de dinamismo, progreso y bienestar para todas las familias. - - - - - - - - - - - - - - - - -
Reconozco y Agradezco el profesionalismo y la entrega que me contagian mis 
amigos Gustavo Torres Salinas, Esdras Romero Vega, Raúl García Vallejo; Mario 
Zamorano, Ricardo García Escalante y Manuel Cuan, juntos estamos 
contribuyendo para  transformar el Sur de Tamaulipas y Norte de Veracruz en la 
próspera huasteca que tuvimos hace varios lustros y que hoy nuestros pueblos 
con todo derecho reclaman. Señores: ¡es un honor trabajar con ustedes! ¡muchas 
gracias! - Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Mensaje Político - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Amigas y amigos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hace poco más de un año, recorriendo las calles de este Municipio, conversando 
con muchos de ustedes, compartíamos y seguimos compartiendo un mismo 
propósito: hacer de Altamira el mejor lugar para vivir, para trabajar y para crecer. -
Un lugar donde nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos, cuenten con todas las 
condiciones para desarrollarse en un marco de progreso, de paz, tranquilidad 
social y de estabilidad económica. Y, sobre todo, de un futuro promisorio para 
todas nuestras familias, porque es ahí, en el seno de nuestras familias, donde se 
forman los sueños y se construyen esperanzas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Si me permiten, quiero agradecer a quienes son mi fortaleza y mi razón y sentido 
de ser; a quienes con su amor y comprensión, tolerancia y cariño, me acompañan 
y están conmigo en todo momento: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
A mi madre Beatriz, por su ejemplo, por su amor; a mis hermanos: Sofía, Edgar, 
Lucy, Raquel, por todo su entusiasmo y apoyo solidario; a mis hijos Jesús y Jorge, 
por entender lo que significa mi pasión por el servicio público y muy especialmente 
a mi mujer, que me alienta con su amor, comprensión y compañía en todo 
momento y lugar: a mi esposa Esmeralda, ¡muchas gracias! Ustedes son mi 



soporte y mi razón de ser. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Hace poco más de un año, les propuse que juntos cambiáramos el rumbo de 
Altamira; que juntos transitáramos hacia un Municipio de mayor dinamismo, de 
mejores oportunidades, de más progreso y justicia social. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy, con el trabajo compartido de todos los sectores sociales y productivos, 
hemos alcanzado las primeras metas y hemos rebasado muchas de nuestras 
expectativas. Los resultados me animan y convencen de que vamos por el camino 
correcto; sin embargo, queda mucho por hacer. Altamira tiene que transitar por la 
ruta del progreso, el bienestar debe de llegar a cada familia, a cada hogar, a cada 
persona. Esto implica un trabajo en equipo, un resultado que solo podemos 
conseguir con la fortaleza que brinda la unidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por ello, valoro y aprecio la enorme tarea que día a día realizan mis amigas y mis 
amigos líderes de las colonias, personas comprometidas con el progreso de su 
gente; con quienes comparto mi amor por Altamira y a quienes reconozco todo su 
trabajo, su valía y contribución, para construir el Municipio grande que todos 
anhelamos. ¡Muchas gracias, muchachas y muchachos!. – Aplausos y porras de 
los asistentes. – También a mis amigas y amigos del campo, ¡muchas gracias por 
todo su trabajo! También ellos ponen la parte que les corresponde, ¡gracias! - - - - 
- - - Los altamirenses tenemos el enorme privilegio de haber nacido o de haber 
llegado a esta tierra de grandes contrastes, pero también de grandes 
oportunidades, de una extraordinaria riqueza histórica, de un vasto legado cultural, 
que nos identifica como un pueblo con profundos afanes de crecer y de  
trascender. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
El compromiso se ha ido transformando en hechos concretos. Paulatinamente y 
con la participación de todos, estamos avanzando en la construcción de una mejor 
ciudad, de un Municipio que se inserte en la dinámica del desarrollo que desde el 
Estado impulsa nuestro aliado y amigo el Gobernador Egidio Torre Cantú y desde 
la Federación promueve nuestro Presidente Enrique Peña Nieto. - - - - - - - - -  
Dinámica que comparto con Síndicos y Regidores en cada decisión que se analiza 
y se discute  y en cada acción que se ejecuta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Altamira debe de transitar por mejores rumbos, hacia nuevas rutas de progreso y 
de desarrollo. Su gente se lo merece y su historia nos lo reclama. - - - - - - - - - - - 
Somos un Municipio Grande del Sur de Tamaulipas; el más hermoso en todo el 
Estado, pero, sobre todo, contamos con un valor supremo; con la riqueza de 
ustedes, su gente. - Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Estoy convencido que un hombre vale por su palabra y es así que hemos dado 
cumplimiento a muchos de los compromisos que pactamos con ustedes y, en este 
sentido, cumpliremos puntualmente con todos y cada uno de ellos. - - - - - - - - - - - 
Atrás ha quedado el tiempo de los discursos y las palabras. Hoy, con hechos, 
estamos transformando el rostro de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Hoy avanzamos con certidumbre, convicción, y con firmeza hacia un nuevo 
horizonte de progreso y bienestar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hacia una nueva ruta, donde juntos alcancemos mejores oportunidades de 
desarrollo y en la unidad,  logremos el éxito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Porque solo unidos conseguiremos nuestros más grandes anhelos y solo unidos  
construiremos cada uno de nuestros sueños. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Juntos: sociedad y Gobierno, transformaremos en el presente el futuro de 
Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Por ello ¡Vamos Juntos con los hombres y mujeres del campo!, para que nuestra 
tierra alcance el valor que se merece y logremos en la siembra de nuestros afanes  
cosechar prósperas realidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
¡Vamos juntos por más educación!, para que nuestros niños y nuestros jóvenes 
consoliden la excelencia educativa y con nuestro  apoyo solidario,  construyan en 
el aula las más grandes historias de éxito profesional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
¡Vamos juntos por la generación de nuevas y mejores fuentes de empleo, a partir 
de una capacitación certificada!, para que nuestros obreros y nuestras mujeres 
alcancen niveles de competencia que mejoren su calidad de vida. - - - - - - - - - - - - 
¡Vamos juntos por el futuro de Altamira, por nuevas vialidades, mejores espacios 
de convivencia y mayor seguridad! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
¡Vamos juntos para que en una alianza inquebrantable del Gobierno y la sociedad, 
lo traduzcamos en programas sociales, que abriguen esperanzas y alimenten la 
voluntad de los que menos tienen! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



¡Vamos juntos a construir un Municipio moderno, vigoroso, y dinámico, un 
Municipio que sea orgullo y motor de Tamaulipas! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
¡Sigamos haciendo de nuestra tierra el mejor lugar para vivir, para invertir, para 
crecer, pero sobre todo,  para triunfar! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
¡Sigamos construyendo en Altamira la ciudad de nuestros sueños, de nuestros 
anhelos y de nuestros afanes! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
En este esfuerzo tenemos el respaldo invaluable del Presidente de la República, 
ENRIQUE PEÑA NIETO, que con sus reformas hoy mueve a México a mejores 
estadíos de progreso y crecimiento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
De igual manera contamos  con la mano amiga pero firme del hombre que desde 
el primer día de su Gobierno se ha dado a la tarea de devolver  a los tamaulipecos 
el estado fuerte, próspero y dinámico que todos queremos, nuestro Gobernador 
EGIDIO TORRE CANTÚ que, con sus acciones, patentiza el enorme aprecio hacia 
las familias de Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy, ante ustedes, mi Cabildo y mi equipo de colaboradores, refrendamos nuestro 
compromiso de seguir trabajando cada día, sin titubeos, sin descanso, en la 
transformación de nuestro Municipio, cumpliendo cada compromiso, atendiendo 
cada solicitud, construyendo nuevas obras y realizando programas y acciones que 
consoliden a Altamira como la Fortaleza de Tamaulipas y el Orgullo de México. - - 
¡Muchas Gracias! – Aplausos de los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Continuando en uso de la voz, el Presidente Municipal dice: “¡Muchas gracias! 
Acto seguido, procedemos al desahogo del punto número V del Orden del Día, 
cediendo el uso de la voz al Licenciado MIGUEL ÁNGEL GARCÍA AHEDO, para 
que nos dé a conocer el mensaje que nos envía el Gobernador del Estado”. – Y, 
dirigiéndose al mismo, agrega: “Tiene usted el uso de la voz”. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Ya en uso de la voz, el Representante Personal del Gobernador del Estado, el 
Licenciado MIGUEL ÁNGEL GARCÍA AHEDO, manifiesta: “Ciudadano Ingeniero 
ARMANDO LÓPEZ FLORES, Presidente Municipal de Altamira, Tamaulipas; 
distinguidos integrantes del Honorable Cabildo de este Republicano Ayuntamiento; 
apreciados Representantes de las Fuerzas Armadas y de las Fuerzas Federales 
que nos acompañan el día de hoy; Presidentes Municipales invitados a este acto, 
que nos honran con su presencia; distinguidos ex-Alcaldes de Altamira que se 
encuentran entre nosotros y que en otros años tuvieron la alta responsabilidad de 
servir a este Municipio y a su valiosa gente; Señora ESMERALDA CABRERA DE 
LÓPEZ, Presidenta del Patronato del Sistema D. I. F. Altamira; distinguidos 
Legisladores Federales y Locales, Servidores Públicos Federales, Estatales y 
Municipales, Invitados Especiales: es un gusto y una gran distinción acudir con la 
honrosa representación del Gobernador del Estado de Tamaulipas, Ingeniero 
EGIDIO TORRE CANTÚ, a este solemne acto de rendición de cuentas. - - - - - - - - 
Señoras y señores, amigas y amigos todos: uno de los tres motivos de este 
mensaje tiene que ver con el saludo afectuoso y sobre todo el agradecimiento 
sincero que por mi conducto les envía el Gobernador del Estado, EGIDIO TORRE 
CANTÚ, porque a lo largo de su Administración ha recibido un sin número de 
muestras de afecto y de cariño y le han permitido, además, el privilegio de trabajar 
muy cerca de ustedes y poderles servir así, sin reservas y con total entrega. - - - -
El Gobernador sabe que la Ciudad y Puerto de Altamira es un Municipio de gente 
comprometida que trabaja todos los días para sacar adelante a Tamaulipas. - - - - -
Sabe que aquí viven mujeres y hombres de bien que tienen siempre la frente 
puesta en todo lo alto, para lograr mejores condiciones de vida y mayor progreso 
para su comunidad y sus familias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Por supuesto el segundo motivo de trascendencia por el que hoy estamos aquí 
tiene que ver con la atención que merece el Informe de las Obras y las acciones 
llevadas a cabo por la Administración Municipal en estos meses de gestión 
gubernamental y que hemos visto y escuchado con mucho interés. Los avances 
logrados están a la vista; las obras de infraestructura; las acciones de impacto 
social, en conjunto están mejorando las condiciones de vida de quienes más lo 
necesitan. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En Altamira hoy se ve el trabajo en unidad, en Altamira hoy se escucha que los 
servidores públicos federales, estatales y municipales trabajan de manera 
coordinada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En Altamira hoy se siente que estamos avanzando y que el Gobierno está cerca 
de la gente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



- - - En este esfuerzo, reconocemos el trabajo del Presidente Municipal, 
ARMANDO LÓPEZ FLORES, cuya labor está haciendo posible que se cumplan 
los grandes objetivos de Altamira y de Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - En esta tarea acompañan al Alcalde los Síndicos y Regidores del 
Ayuntamiento, a quienes de igual manera les reconocemos su labor. - - - - - - - - - - 
- - - Las familias altamirenses y su desarrollo integral se ven beneficiadas, 
además, por la gestión y el desempeño que al frente del D. I. F. de Altamira lleva a 
cabo la señora ESMERALDA CABRERA DE LÓPEZ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - ¡Vaya, pues, también nuestro reconocimiento a su labor!. – Aplausos de los 
asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Un Gobierno democrático necesariamente requiere del trabajo y de la participación 
ciudadana. Por ello, especial mención merece la labor que la sociedad civil 
Altamirense lleva a cabo día a día, haciendo posible la construcción de una mejor 
ciudad para sus familias y el Gobernador EGIDIO TORRE CANTÚ lo sabe bien. 
Por ello les manifiesta, por mi conducto, que seguirá apoyando, sin reserva 
alguna, todos sus esfuerzos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Y así, quiero destacar el tercer motivo por el que hoy nuestro Gobernador nos 
manda un mensaje y tiene que ver con su deseo de seguir coordinando los 
trabajos, las tareas y los esfuerzos para impulsar nuestro crecimiento económico, 
nuestra infraestructura, para brindar mayor seguridad a la ciudadanía, fortalecer 
los servicios públicos en materia de salud y educación, promover la cultura y el 
deporte, así como apoyar a quienes más lo necesitan: a la población más 
vulnerable. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
En este particular rubro es de destacarse, por su sensibilidad, la labor humana y 
altruista que al frente del D. I. F. Tamaulipas realiza la señora MARÍA DEL PILAR 
GONZÁLEZ DE TORRE. Su compromiso y esfuerzo están logrando que cada día 
más familias altamirenses tengan una esperanza de vida más digna y más plena. 
El Gobernador EGIDIO TORRE CANTÚ está decidido a seguir cumpliéndole a 
Altamira, a seguir aportando el mejor de sus esfuerzos para apoyar las tareas 
municipales, pensando en el desarrollo y el bienestar de sus comunidades, de sus 
familias y de cada uno de sus habitantes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Es por ello que en este importante día les invita a redoblar el paso, a trabajar con 
entusiasmo y optimismo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Hoy más que nunca, justo cuando existe una alineación de objetivos y 
compromisos en los planes de desarrollo de los Gobiernos Federal, Estatal y 
Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Hoy más que nunca, justo cuando al frente de los destinos de nuestra Nación se 
encuentra ENRIQUE PEÑA NIETO, Presidente de México y quien sin duda 
constituye el mejor aliado que tiene Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Hace sólo un par de días, el pasado diez de septiembre, nuestro Gobernador hizo 
una magistral presentación de lo que constituye la Agenda Energética de 
Tamaulipas. Tenemos ahí otra razón más para contribuir en Altamira a la puesta 
en marcha de las grandes reformas estructurales y con ello aprovechar esta gran 
oportunidad de desarrollo y crecimiento para Tamaulipas y para México. - - - - - - - 
Hoy, más que nunca, se deduce una vez más que Estado y Municipio 
compartimos un mismo fin y un mismo compromiso: elevar la calidad de vida de 
nuestra gente. Está claro que nos une el objetivo superior de trabajar por un 
Tamaulipas fuerte y por el México de progreso y prosperidad que todos queremos. 
¡Muchas gracias y muchas felicidades a todos!”. Por lo que voy a solicitar al 
Secretario del Ayuntamiento, clausure los trabajos de la presente Sesión de 
Cabildo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Haciendo uso de la voz una vez más, el Secretario del Ayuntamiento dice: 
“Bien. Les vamos a pedir que se pongan de pie”. – Una vez que todos los 
asistentes se encuentran de pie, agrega: “Siendo las veinte horas con diecisiete 
minutos del día 12 de septiembre de la anualidad cursante, se declaran formal y 
legalmente concluidos los trabajos de la presente Sesión. ¡Muchas gracias!” por su 
asistencia a todos los presentes. – Aplausos de todos los asistentes. - - - - - - - - - -  
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